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万博会場 堺市にて

Youtube岸大介
チャンネルで、
秋の議会 決算特別
委員会 会派 総括
質問の動画を公開
しておりますので、
ご覧ください。

子供世代にツケを残さない！　スジを通す！　フェアな世をつくる！

活動報告 夏の5大トピック
3つの基本姿勢

WEB・SNSでも活動を発信しております

Web Facebook Instagram Youtube

●秋の議会 決算特別委員会にて
会派 総括質問に立ちました。

（裏面に関連記事）

●五穀豊穣、ご縁の深い例大祭に。

●災害対応と義援金活動

●靖国神社と千鳥ヶ淵戦没者墓苑：
終戦記念日と“みたままつり”には必ず伺います。

●会派視察にて各先進都市 京都市（子育て
支援アプリ利用、清掃リサイクル事業）、
堺市（Park-PFI）、大阪市（大阪万博）の
取り組みを学びに伺う。特にPark-PFIに
関しては今般の決算委への総括質疑に繋
げられた。

自由が丘 熊野神社は、地元の消防団員として。大鳥神社は、ファミリー
で楽しみに。碑文谷八幡様は、馴染み深い神様として。八雲のお氷川様
は、氏子として。五穀豊穣、今年もありがとうございました。

激甚化する災害対応
への取り組みについ
て協議する。
ココで決まった要請
に基づき、消防団活
動にもつながる。

能登豪雨被災地支援のための
募金活動を行いました。 靖国神社と千鳥ヶ淵戦没者墓苑

連絡先：岸 大介
住　所： 〒152-0033  目黒区大岡山1-13-10-1F
TEL：090-3360-3286      FAX：3724-1941
Email：info@kishidaisuke.com

個人献金のお願い
私の考えに、お力をお貸しください！

貴方様のご献金をお待ち申し上げます。（1口/5000円より）
郵便振替　00120-6-487566
みずほ銀行　大岡山支店　普通　2339974 振込先

その他
防災語学ボランティア（英語）、防災士、目黒消防団所属 機関員（特
殊技能団員：大型車・特殊重機・危険物取扱い）

個人・嗜好
家族：妻、息子、ネコ
趣味： 社交ダンス（ジルバ）、Perfume（アーティスト）、四国遍路、

城址城跡・古銭湯巡り
好きな食べ物：蕎麦、カレー、牡蠣、無花果、純米酒
好きな歴史上の人物： 仁科盛信（武田勝頼公実弟）、

河井継之助（長岡藩家老）
好きな言葉：明日、世界が滅びるとしても 今日、君はリンゴの木を植える

岸 大介 プロフィール

目
黒
区
議
会
議
員

無
所
属 岸

大
介

区
民
を
な
い
が
し
ろ
に
す
る

〝
無
責
任
〞と
闘
う
！

目
黒
区
議
会
議
員

無
所
属

〝
無
責
任
〞と
闘
う
！

1973年長内医院にて生まれる
1986年トキワ松学園小学校 卒業
1992年秀明学園高校 卒業
1998年東北芸術工科大学 デザイン工学部 卒業
2003年NY市立大学ハンターカレッジ 経済学部 卒業
2005年コロンビア大学 SIPA国際・行政学大学院 卒業 行政学修士
2007年会社員、政党職員（本部国際局・都議会政策調査会等）を経て
2017年衆議院議員（元復興副大臣、元文部科学大臣） 政策担当秘書
2018年帰郷後、地域の活動を始める
2019年目黒区議会議員 初当選（～現在2期目、活動中）

ご
挨
拶

平
素
は
岸
大
介
の
議
会
活
動
に
ご
支
援
、
ご
協
力
を
賜
り
ま
し
て
、
心
よ
り
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

本
年
は
各
種
選
挙
が
重
な
り
、
社
会
を
賑
わ
し
ま
し
た
。
そ
の
結
果
が
、
今
後
の
国
や
地
域
へ
の
期
待
に
繋
が
る
の
か
と

い
う
と
、
い
さ
さ
か
疑
問
に
も
思
う
所
で
す
。
主
義
や
主
張
、
所
属
や
関
連
団
体
、
各
々
の
拠
り
所
が
違
う
の
が
社
会
や
議

会
の
多
様
性
で
も
あ
り
ま
す
が
。
3
歩
進
ん
で
2
歩
下
が
る
事
、
ま
た
そ
の
逆
も
然
り
。
と
は
い
え
、
今
よ
り
少
し
は
マ
シ

で
あ
る
と
思
え
る
〝
そ
の
先
〞
を
求
め
て
、
そ
の
動
機
が
あ
る
限
り
進
め
る
し
か
な
い
。
我
々
全
て
が
〝
現
役
〞
世
代
と
し

て
の
責
任
で
あ
る
と
思
い
ま
す
。

本
日
、リ
ー
フ
レ
ッ
ト
を
お
届
け
致
し
ま
す
。〝
岸
〞
の
活
動
報
告
の
一
端
と
さ
せ
て
頂
け
れ
ば
幸
い
で
す
。
勝
手
な
が
ら
、

貴
方
様
の
ご
多
幸
を
祈
念
致
し
て
お
り
ま
す
。

令
和
六
年
晩
秋

目
黒
区
議
会
議
員

　

区民をないがしろにする

〝無責任〞と闘う！

しろにする 区民をないが
と闘う！ と闘う！

区民をないがしろにする

〝無責任〞と闘う！

区民をないがしろにする

〝無責任〞と闘う！ 岸大介 岸大介

目黒区議会議員

　
無所属 目黒区議会議員

　
無所属

〝〝〝〝〝〝〝無責任 無責任 無責任 無責任 無責任 無責任 無責任〞〞〞〞〞〞〞と闘う！ と闘 と闘う！ と闘う！ と闘う！ と闘 と闘う！

Vol.19
2024. 晩

秋
Vol.

ol.
Vol.
V

19
2024. 
2024. 晩

秋

検
討
資
料

す
ず
め
の
お
宿
公
園
 盆
踊
り
、“
見
習
い
オ
ヤ
ジ
”

と
し
て
“
焼
き
そ
ば
”
を
売
り
ま
す
。

す
ず
め
の
お
宿
公
園
 盆
踊
り
、“
見
習
い
オ
ヤ
ジ
”

と
し
て
“
焼
き
そ
ば
”
を
売
り
ま
す
。

https://kishidaisuke.com

万博会場堺市にて

Youtube岸大介
チャンネルで、
秋の議会 決算特別
委員会 会派 総括
質問の動画を公開
しておりますので、
ご覧ください。

子供世代にツケを残さない！　スジを通す！　フェアな世をつくる！

活動報告 夏の5大トピック
3つの基本姿勢

WEB・SNSでも活動を発信しております

WebFacebookInstagramYoutube

●秋の議会 決算特別委員会にて
会派 総括質問に立ちました。

（裏面に関連記事）

●五穀豊穣、ご縁の深い例大祭に。

●災害対応と義援金活動

●靖国神社と千鳥ヶ淵戦没者墓苑：
終戦記念日と“みたままつり”には必ず伺います。

●会派視察にて各先進都市 京都市（子育て
支援アプリ利用、清掃リサイクル事業）、
堺市（Park-PFI）、大阪市（大阪万博）の
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自由が丘 熊野神社は、地元の消防団員として。大鳥神社は、ファミリー
で楽しみに。碑文谷八幡様は、馴染み深い神様として。八雲のお氷川様
は、氏子として。五穀豊穣、今年もありがとうございました。

激甚化する災害対応
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好きな歴史上の人物： 仁科盛信（武田勝頼公実弟）、

河井継之助（長岡藩家老）
好きな言葉：明日、世界が滅びるとしても 今日、君はリンゴの木を植える
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経済・財政事情一般
令和5年度一般会計予算は「目黒を飛躍させる未来

創造予算」と位置付けられ編成され、4回の補正予算
を組み運営が為されてきた。歳入決算額は総計で
1333億円余、同じく歳出決算額は1259億円余。景
気動向の影響を受け易い本区の財政構造を踏まえつつ
も、経営資源の有効活用、及び経営の判断業務を適切
に行われ、持続可能な行政運営に努められた、という
認識は共通の想いである。

質問としては、特別区交付金が前年度比で15％増
の212億であった。これは本区社会の“公器”であり、
また構造的な計算上のベースとなる基準財政需要額

（行政需要）の伸び割合が、基準財政収入額（実力収入）
の伸び割合を超えてしまったのが理由との事だが。本
区行政サービスの負担割合が固定的に広がってしまっ
た、とも解釈できる訳だが、大幅に人口が増えた訳で
もない中での、その理解を伺う。

次に地方消費税交付金の事で伺う。消費税が8％か
ら10％に引き上げられたのが、令和元年の下半期で
あった。その結果として地方消費税交付金額そのもの
が大きくなり、以来定着しているのは歳入の要点であ
る。令和元年度で凡そ49億だったものが、2年度で
61億、3年度で67億、4年度で71億、5年度で70.8
憶円である。今般、この地方消費税交付金の微減とい
う事の意味をどう解釈するか？景気や物価の上昇、区
税収入の増、その期待感・予測とは裏腹に、実は一般
生活者の消費・財布の紐が固くなってしまっている証
左ではないか？ 区民一般における生活実態をどの様
に捉えたのか？
（企画経営部長答弁要旨）⇒　特別区交付金について
は、特別区が区政運営を行う上で必要な経費を賄う
観点から都より交付されている。基準財政需要額か
ら基準財政収入額を除いた額が普通交付金となる
が、都区間協議会の中で基準財政需要額の算定や見
直しは都度為されている。令和5年度は普通交付金
については17億円の増となった。基準財政需要額
のうち、前年度比で大きかったのが公共施設改築工
事費の臨時算定であり、これは財調協議の結果積算
した、普通交付金よりも法人住民税などの調整税等
の財政が上回った為、臨時的に上積みする為の措置
と考えられる。必要な行政需要については、これか
らも積極的に提案してゆきたい。
地方交付税交付金についての計上額については、
税制改正等がない限り詳細な分析は行っていない
が、決算額の推移に関しては堅調に推移していると
思われる。特別区長会では「税収を最数消費地に帰
属させる」という、本来の趣旨に沿った基準に戻す
べきである事を主張している。景気動向に関しては、
内閣府の「月例経済報告」からすれば、それが本区
内に於いても年度内では「穏やかな回復基調」の最
中であると認識した。

森林環境税・森林環境譲与税
気候変動に関して、初めて議会で私が取り上げたの

は既に5年前であり、以来、様々な動きに繋がってい
る。排出されるCO2の約4割が家庭からという区内の
実情がある中で、そもそものCO2の排出抑制を進め
てゆくという“入口”の観点から、では出て来てしまっ
たCO2をどう処理してゆくのか？という“事後”の対
策に新しい一歩を踏み出そうとしている。そんな過渡
期が今なのだと理解している。

決算額の方だが、本区への森林環境譲与税、つまり
“入り”の方の推移は、令和元年が1088万余、同じく
2年が2312万余、3年が2363万余、4年が3115万円余、
5年度決算に於いても3115万余となる見込みである。
区域内に森林を持たない自治体側の現実としては、ど
うしてもその使途としては拡大解釈してゆかなければ
成り立たなかった事実は理解する一方で、当財源が地
方公共団体金融機構の公庫債権金利変動準備金が活用

1

2

されていた、これまでとは異なり、令和6年度よりは、
“血税”として広く国民より徴収され始めた事実を鑑
みれば、条文の趣旨や、その利用・考え方を、一度整
理するべくタイミングに来ていると思うが？

二つ目としては、同法の趣旨を踏まえて、7年度には
「多摩の森」に770万の予算を投入するとの事である。
この試みとして期待できる事としては、森林整備、カー
ボンオフセット、現場体験、木材利用との事。大変意
義のある1歩であると思うが、では何故今「多摩の森」
だけなのか？ また何故このタイミングなのか？を伺う。

岡山県のとある市町村を一つの可能性ケースとして
紹介申し上げると、1ヘクタールあたり50万円、当該
自治体への森林整備に支援すると、その返礼として、
桃やマスカット、あとミネラルウォーター等、最高品
質の当該自治体の特産物が送られて来るスキームを構
築しているという。つまり投資元の住民（目黒区民）
に対しても、ダイレクトにメリットのある形で、森林
整備を全国から呼び込もうとしている。こういったウ
ネリを作っている自治体群のスキームに乗る、関係を
構築するチャンネルは確保しておくべきと考えるが？
地方の森林への投資をするのであれば、区内完結の
カーボンオフセットのみで終わる事なく、その対価ま
で、ぜひ関与して貰いたいが？ 他区が手を付けてい
ない事を先行してやる奇抜さも時には必要で、それこ
そ未来への投資である筈。投資をする側も、される側
も“Win-Win”の関係で帰着する。そういった双方
向性、費用対効果まで考えて頂きたいが如何か？
《再質問》　令和4年度であれば総額で3115万余もの
金額が一般財源に入っている中、使途としては、区有
施設の床改修に493万、木製家具の購入が1690万、
生物多様性保全林事業に729万、苗木配布に48万、八ヶ
岳自然宿泊体験教室間伐体験（林業体験）プログラム
に80万、郷土種育成事業 自然クラブ事業に313万円
とある。５年度であればこれらに加えて、児童用木製
ランドセルロッカー設置工事、木製家具購入、木製ラ
ンドセル入れの購入、砂場淵丸太等の購入、多摩産材
製品の購入等。繰り返しになるが、どうしても“事後”
の木材の利用、及び購入に偏ってしまっている。つま
り森林の整備と、その為の人材の育成及び確保という、
法律の本来の趣旨に全く関与できていない。そういう
意味で「多摩の森」への試みは、転換点となり期待す
る所であるが…。“区有施設の床改修”や、“木製物品
の購入”等は、施設の更新や建設の予算である為、森
林環境譲与税を原資として充てるのは極めて不自然で
ある。CO2発生抑制の根幹たる森林整備と、その人材
育成の目的に沿って使われているのは、ならば譲与税
全体の中のどの程度なのか？ この視点は慎重に検討
すべきと思うが？ 令和7年度からは、譲与税の原資は
100％が血税となる。その使途が森林整備なのか、そ
の為の人材育成なのか、或いはこれまでと変わら木材
資材の購入なのか、直感的に分かりやすい公表を願う。
（環境清掃部長答弁要旨）⇒　森林環境税及び森林環
境譲与税は、平成31年に成立し、令和６年度から
個人住民税均等割の枠組みを用いて、国税として一
人1000円を賦課徴収している。使途については、
「森林の整備に関する施策」、併せて森林整備に必要
な人材育成・担い手の確保、木材活用の促進や普及
啓発等の「森林の整備促進に関する施策」に充てる
事とされている。目黒を含め区域内に森林を持つこ
とが出来ない自治体については「森林の整備」に活
用できず、課題となっていた。一方、「多摩の森」
活性化プロジェクトは、複数の自治体が参加する初
の試みであり、都内に残された貴重な森林を後世に
残す活動である。本区もカーボンオフセットの取り
組みとして、令和7年度からこの事業を通じて、森
林整備に参加する予定である。これに加えて、友好
都市などとの取り組みも検討しており、議員ご提案
の岡山県の自治体のモデルについてはカーボンオフ
セットの事業の展開の一つの先例として、検討素材
として参りたい。法の趣旨も踏まえて、今後も森林

整備や人材の育成、木材の活用、普及・啓発事業の
バランスに配慮する。併せて公表の仕方も工夫して
参りたい。

碑文谷公園Park-PFI
持続可能な公園サービスを確保・提供するという考

え方のもと、“Park-PFI”なる新しい試みが模索され
ている。将来を見据えて、公園そのものからもサービ
スの対価を稼げないか？という趣旨であると理解して
いる。この考え方、及び試行実験が始められて以降は、
視察等含めて、調査・研究を行って来たが、率直に申
し上げて、“Park-PFI”なる新しいコンセプトを成功
裏に纏めるには、先ずは地元の理解がある事が条件で
あると思うが、如何か？ また観光資源などの必然性
に加えての利便性、遠方からでもその公園に来る動機
やネタに繋がる、大型の公園にこそ有効な手法である
と、先行自治体の行政マンからは共通して伺う話であ
る。今般一つの候補として上がっているのが、碑文谷
公園であるが、主に近隣の人達が日常の憩いの為に利
用されていると認識する所。そもそも界隈の水田灌漑
の為の“ため池”であり、中程の厳島神社には弁天立
像が鎮座していらっしゃる。古くは15世紀の戦国の
世から連なる、風俗と伝統を伝える神聖な場所である。
ボートに乗れて、ポニーがいて、運動公園としての機
能も兼ね備え、体育館は指定管理であるという、稀有
な特色を持ちうる公園である。既に公民連携が行われ
ているといえるのではないか？ 新しい行政テーマの
場に選ばれる事は名誉であるものの、計画の目指す先
としては、この公園をどの様にしてゆくとお考えか？
《再質問》　近隣にお住いの方々からは、静かに過ごせ
る場所であったり、今ある景観や環境の維持を求めて
いたり、文化伝統の継承の場としたい。という声が聞
こえて来る。別の側面としては、ほぼ時期を同じくし
て「生物多様性保全林」としての指定もされ、私もグ
リーンクラブに所属している都合、この“生物多様性
保全林”指定との親和性は非常に高いと感じる。伺い
たいのはこのPark-PFIと、生物多様性保全林指定さ
れる事の公園行政の両方向性は、コンセンサスを得づ
らいのではないか？という事である。意味合いとして
相反してしまっているこの両方向性をどの様に整理さ
れているのか？ 僅か4万平米の敷地面積である。
Park-PFIを成功裏に碑文谷公園で結実する事に、現
実性を見いだせているのか？
《再々質問》　イベント参加者や、利用者の感想を聞く
事は勿論大切である一方で、環境が変わって直接影響
を受けるのは古くから近隣にお住いの方々である。妥
協点というか、帰着できる所はソコにしか見いだせな
い事は言うまでもないが如何か？
（都市整備部長答弁要旨）⇒　Park-PFIについては、
公園の魅力アップ、区の財政負担の軽減、新たな歳
入確保策として、公民連携の取組みの一つとして検
討を進めている。これは既存事業や施設運営のサー
ビスの質を落とさずに、持続可能な施設運営の手法
として有効であると考えるからである。今般の碑文
谷公園だが、アンケートや利用者数調査、ヒアリン
グ等に加えて、昨年11月には実証実験も行った。
結果からすると、この様なイベント開催を求める声
がある一方で、課題も認識できたので、改善に向け
た検討が必要であると考える。先般6月には意見交
換会も実施もしており、現在内容の取り纏めを行っ
ている。ご指摘の「地元の理解」という点は重々承
知する所。公園の持つ豊かな環境と、周辺の良好な
住環境に配慮する事、これまでの利用に支障が無い
様に検討を進めたく、区の考えを示して参りたい。
“Park-PFI”と“生物多様性保全林事業”との整合
性だが、また“サクラ生成実行計画”も含めて、エ
リア区分して考えており、公園の敷地が第一種低層
住宅専用地域に入る事もあり、整合性を担保する事
は可能と考える。引き続き、利用者や地域等の意見
に耳を傾けて参りたい。
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